



Hélène Boulanger à la tête de l'Université de la Grande Région pour une année supplémentaire - Le Conseil d'administration confirme le développement stratégique du groupement sous sa présidence

Sarrebruck, le 29 janvier 2026

L'Université de la Grande Région (UniGR) a le plaisir d'annoncer que Hélène Boulanger, Présidente de l'Université de Lorraine, poursuivra la présidence du Conseil d'administration de l'UniGR pour une année supplémentaire. Lors de sa réélection à la tête du groupement transfrontalier le 16 janvier 2026, les partenaires de l'UniGR ont témoigné de leur confiance dans l'engagement et le dynamisme de Madame Boulanger, tout en la remerciant pour la qualité de leur collaboration fructueuse jusqu'à ce jour.

Dans un esprit de continuité et avec une vision claire, les membres du Conseil d'administration ont poursuivi, lors de leur dernière réunion à l'Université du Luxembourg, les réflexions et initiatives communes dont les jalons avaient été posés l'année précédente. Des questions fondamentales relatives au positionnement ont été précisées afin de préparer le terrain à des approches de coopération ciblées au sein de chaque institution partenaire, tout en assurant une orientation commune pour l'ensemble du groupement. Les nouvelles coopérations se traduiront notamment par le lancement de projets de recherche à grande échelle, rassemblant l'expertise des universités partenaires et renforçant le rôle moteur du groupement. Une autre priorité importante au sein de l'UniGR consiste à favoriser la mise en réseau de chercheur·euse·s en début de carrière, grâce à des formats ouverts tels que la série d'événements « [ECHO](#) ».

Dans la direction stratégique du groupement, Hélène Boulanger sera désormais accompagnée par Ludger Santen, Président de l'Université de la Sarre, élu nouveau vice-président de l'UniGR. Il succède ainsi à Jens Kreisel, recteur de l'Université du Luxembourg, à qui le Conseil d'administration a exprimé sa reconnaissance pour son action déterminée au cours des deux dernières années.



Hélène Boulanger (Présidente de l'UniGR) et Ludger Santen (Vice-Président de l'UniGR)



La réunion des président·e·s et recteur·rice·s des universités partenaires de l'UniGR a mis en lumière des thématiques clés pour l'avenir, reflétant les domaines d'excellence des partenaires et guidant les activités de l'Université de la Grande Région dans les années à venir, comme par exemple l'hydrogène, les technologies quantiques, la psychologie et la santé ou les humanités numériques.

C'est précisément dans la diversité que résident les forces et les potentiels de l'Université de la Grande Région, comme l'a souligné Hélène Boulanger :

« La plus-value de l'UniGR s'exprime par l'interdisciplinarité de ses offres et initiatives. C'est en réunissant nos différentes disciplines et champs d'expertise que de nouvelles perspectives pour l'enseignement et la recherche émergent. Grâce à la mise en commun des pôles et des ressources de nos sept sites universitaires, nous parvenons à créer un espace ouvert d'apprentissage, de développement scientifique et d'engagement, offrant aux étudiant·e·s et chercheur·euse·s des parcours uniques à travers les quatre pays de la Grande Région et au-delà, dans toute l'Europe. »

Dans cet esprit, je me réjouis de poursuivre la collaboration étroite avec les collègues des universités partenaires et de faire rayonner notre vision à travers de nouveaux volets de coopération, des formats innovants et des projets porteurs. »

La réunion du Conseil d'administration a également constitué un moment propice pour discuter des défis fondamentaux auxquels les systèmes universitaires sont actuellement confrontés. Les tendances mondiales incitent à s'interroger sur le positionnement de l'enseignement supérieur face aux évolutions politiques et sociétales. Les partenaires de l'UniGR se sont engagés dans un échange vivant, abordant des sujets tels que l'importance de la communication scientifique dans la société, les menaces pesant sur la liberté académique ou l'érosion de l'attractivité des sites scientifiques européens pour les chercheur·euse·s et étudiant·e·s internationaux.

Dans ce contexte, le partenariat de longue date de l'UniGR s'est affirmé comme un pilier essentiel du dialogue transfrontalier. Il constitue un cadre de confiance, au sein duquel les questions sensibles — qu'elles concernent chaque partenaire individuellement ou l'ensemble du réseau — peuvent être abordées de manière ouverte et prospective. Hélène Boulanger entend accorder une place centrale à ces discussions de fond au cours de son nouveau mandat, afin de tenir compte de la diversité des réalités universitaires et de pouvoir s'adapter avec agilité à un environnement en constante évolution.



Les représentant·e·s des universités partenaires de l'UniGR lors de la réunion du Conseil d'administration à l'Université du Luxembourg



A propos de l'Université de la Grande Région (UniGR) :

L'Université de la Grande Région est un groupement universitaire innovant regroupant les universités suivantes : RPTU Kaiserslautern-Landau (D), Université de Liège (B), Université de Lorraine (F), Université du Luxembourg (LU), Université de la Sarre (D), Université de Trèves (D) et la htw saar (D) en tant que partenaire associé. La coopération entre les sept établissements d'enseignement supérieur et de recherche dans la Grande Région a débuté en 2008 dans le cadre d'un projet européen. Depuis 2015, le groupement dispose d'une structure juridique propre qui lui permet de porter des projets au service de ses membres et d'assurer une coordination conjointe de la coopération.

L'objectif majeur de l'UniGR est de former des générations d'Européens convaincus en créant des conditions d'études et de recherche axées sur la mobilité entre universités partenaires, entre disciplines scientifiques et la maîtrise des langues.

L'UniGR développe par ailleurs son profil international en se concentrant sur des domaines ciblés pour répondre à certains défis territoriaux et sociaux de la Grande Région. Cette spécialisation se caractérise sous la forme de « Centres d'expertise interdisciplinaires ». L'UniGR-Center for Border Studies, spécialisé dans les études sur les frontières est le premier centre d'expertise interdisciplinaire. Son deuxième centre « UniGR-CIRKLA » est dédié aux métaux et matériaux dans une économie circulaire.



Site web :

<http://www.uni-gr.eu/>

LinkedIn :

[UniGR - Universität der Großregion](#)

Contact :

Université de la Grande Région (UniGR a.s.b.l.)

Bureau Central

info@uni-gr.eu

+49 681 30140 801